
 

RELATÓRIO DE REUNIÃO 

Comissão de Articulação de Programas Sociais 

 

 

Ata de Reunião  

Assunto: Reunião Bimestral da COAPS 

Data: 11/09/2023 

Local: Sala de Reunião SGSUS, Sala 911, 9º andar, lâmina 1. 

Horário: 11h. 

Participantes: 10 

Magistrados: Desembargadora Renata Machado Cotta, Dr. Sandro Pitthan 

Espindola, Dra. Vania Mara Nascimento Gonçalves, e Dra. Ana Paula Monte 

Figueiredo Pena Barros. 

SGSUS: Antônio Francisco Ligiero, Tereza Maria de Fátima Gomes Guimarães 

e Bernadete de Faria. 

Equipe Técnica COAPS: Ana Paula, Daniele Maria e Maria Fernanda. 

 

A Desembargadora Renata Cotta iniciou a reunião às 11:15h, citando a alteração 

do ato executivo nº 140/2023 e informando a saída da Dra. Maria Luiza da 

COAPS. Dra. Solicitou aos magistrados presentes ideias de nomes de 

desembargador es/as para preencher a vaga na Comissão. Após isso, Dra. 

Renata passou a palavra para Maria Fernanda dar andamento à pauta da 

reunião. Maria Fernanda iniciou sua fala com o processo seletivo dos Correios e 

informou que entrou em contato com a Sra. Maria da Penha que disse que vai 

verificar a possibilidade de inserir os jovens da COAPS. Foi informado também 

sobre o processo seletivo da Águas do Rio, as entrevistas aconteceram numa 

sala da ESAJ e 26 jovens participaram. Sete foram selecionados, mas houve 

uma desistência. Foi apresentada a FIOTEC (Fundação para o Desenvolvimento 

Científico e Tecnológico em Saúde) instituição ligada a Fiocruz que conheceu o 

trabalho da COAPS através da matéria do Selo de Responsabilidade Social no 

Site do TJ e está interessada na contratação de jovens aprendizes. Será feita 

uma reunião para alinhar a parceria. Foi citada ainda a contratação de 1 jovem 



pelo 15º RCPN. Sobre o convênio com o SENAC foi informado que a nova turma 

de embelezamento do olhar teve início em 04/09/23. Maria Fernanda relatou a 

dificuldade em fechar esta turma, pois foram 11 jovens da COAPS e 8 jovens do 

Senac. Relatou que as próximas turmas serão maquiagem e garçom. Dra. 

Renata indagou sobre a possibilidade da formatura ser realizada no TJRJ, mas 

isso não foi alinhado ainda, visto que a turma só terminará o curso em 15/12. 

Dra. Renata ressaltou a importância do acompanhamento dos jovens, tanto 

aqueles que já fizeram o curso e também aqueles que estão sendo 

encaminhados no momento, disse que se for necessário, podemos enviar um 

ofício assinado por ela ao juiz da comarca para que ele faça o acompanhamento 

do jovem junto a sua equipe técnica. Maria Fernanda relatou a necessidade de 

adquirirmos cartões avulsos da Fetranspor para o processo de admissão de 

jovens, pois alguns não conseguem ir aos locais por falta de recursos, disse que 

o nosso convênio não fornece cartões para esse tipo de situação e a Dra. Renata 

indagou a possibilidade de inserir um adendo ao convênio para atendimento 

dessas necessidades. Maria Fernanda também relatou sobre solicitação de 

passagens feita pelo SEPAT para realização de encontros mensais com grupos 

de mulheres com o tema referente à Paternidade, Dra.Renata entendeu que se 

a proposta apresentada se encaixar na categoria de desenvolvimento pessoal, 

poderíamos solicitar os cartões para jovens com até 29 anos. Também sugeriu 

um adendo ou um novo convênio para atender a essas demandas. Foram 

mencionados os cursos do Programa de Aprendizagem da Comlurb em 

expansão para Zona Oeste com contratações para Santa Cruz, Duque de 

Caxias, Nova Iguaçu, São Gonçalo e Vicente de Carvalho. Ana Paula detalhou 

as reuniões mensais de acompanhamento que têm sido feitas com o Comite, 

Renapsi , Comlurb e Degase, além disso, apresentou a nova parceria com o 

Instituto de Psicologia da UERJ que fará um grupo de escuta e acolhimento aos 

jovens aprendizes do SENAI Vicente de Carvalho. Foram apresentados os 

acompanhamentos feitos aos jovens aprendizes da Nossa Drogaria, 4º RCPN, 

Escritório Bruno Calfat, Supermercados Vianense e Loja Casa & Video. Os 

jovens são muito esforçados e receberam elogios dos seus responsáveis nas 

empresas. Ana Paula relatou o andamento do projeto ReciprocidArte onde foram 

definidos como gestor fiscal e substituto, Ana Paula e Tereza martins , 

respectivamente. 

Dra.. Vânia relatou o andamento do Projeto ReciprocidArt em Teresópolis. 

Foi apresentada a proposta do Instituto Saber (Oficina de Qualificação para o 

Mundo do trabalho em formato EAD) e a Dra. Renata e o Secretário Ligiero se 

interessaram. Ligiero relatou a existência de uma sala multidisciplinar no TJ, que 

poderá ser usada para ministração de cursos, com computadores com acesso à 



internet. Dra. Renata expôs a extinção da CIERJA e solicitou a Dra. Ana Paula 

que levasse o assunto ao Presidente. 

Finalizando a reunião, Tereza apresentou o andamento do projeto CIPOPRUA. 

relatou que alguns Tribunais já responderam sobre suas participações e a Dra. 

Renata pediu para enviar um ofício ao prefeito e ao governador solicitando 

doações de moveis.  Dr. Sandro indagou sobre quais e quantos funcionários 

serão destinados ao atendimento no Centro de Integração, pois eles precisam 

receber capacitação e treinamento. 

Tereza disse que já tinha feito contato com a Engenharia para fazer 

levantamento de quantos ventiladores, micro-ondas e geladeiras serão 

necessários para o centro de integração. Por fim, Dra. Renata pediu para que o 

foco seja em doações de mesas e cadeiras e que já haviam conseguido doações 

dos guichês. A reunião finalizou as 12:32h. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


